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 APrefeitura de Santos afi rma que ajustes 
são realizados de forma que todos os 
veículos fi quem menos tempo parados

A CET implantou em Santos uma 
sincronização semafórica a fi m 
de melhorar a fl uidez de veículos 
nas principais vias da cidade. Da-
dos apresentados pelo órgão mos-

tram que o programa tem fun-
cionado: na Avenida Pedro Lessa, 
por exemplo, a velocidade média 
de tráfego variou de 19,8 km/h 
para 39,2km/h, correspondendo 

a aumento de 97%. Entretanto, as 
vias transversais têm se tornado 
verdadeiros tormentos para mo-
toristas. O problema está no ho-
rário de pico.  CIDADES/A3

Estado abre consulta de projeto 
para a concessão de travessias

Caiçaras são 
tema de novo 
documentário 
Grito Caiçara é o terceiro docu-
mentário do jornalista Carlos Rat-
ton e é, também, a terceira par-
ceria da Unisanta com o Diário 
do Litoral. O lançamento será no 
próximo dia 29, a partir das 18h30, 
no Consistório da Unisanta. Filme 
destaca a pressão exercida por mi-
lionários sobre caiçaras na região 
do Rabo do Dragão.  CULTURA/A7 

Semana da Cidadania 
chega à 3ª edição e 
destaca ODSs    CIDADES/A4 

STF forma maioria 
e mantêm Robinho 
preso  BRASIL/A5

Jair Bolsonaro deve 
ser julgado só no ano 
que vem  BRASIL/A5

SANTOS

Projeto concede exploração de 14 linhas - incluindo Santos x Guarujá      CIDADES/A4

ARNAUD PIERRE COURTADON/DL

Pontos de 
ônibus devem 
chegar à Justiça
Dois prazos dados pelo Ministé-
rio Público do Estado de São Pau-
lo (MP-SP) para que a Prefeitura 
de Guarujá e o Departamento de 
Estradas de Rodagem (DER) apre-
sentem uma solução em relação 
aos pontos de ônibus às margens 
da Rodovia Ariovaldo de Almei-
da Vianna SP 61, se esgotaram e 
a questão pode ser judicializada 
ainda este ano. A Estrada Guaru-
já-Bertioga, conhecida como Rabo 
do Dragão, abriga dezenas de fa-
mílias, que sofrem com a falta dos 
equipamentos.  CIDADES/A4

RABO DO DRAGÃO

Estudantes 
fazem visita 
a terminal 
40 estudantes do Ensino Médio 
integrado ao Técnico em Admi-
nistração da Escola Estadual Vir-
gilio Garcia Capitão, de São Simão, 
no interior paulista, aprenderam 
sobre os procedimentos de movi-
mentação de cargas. Eles fi zeram 
uma visita técnica à Transbrasa, 
no Porto de Santos, onde pude-
ram acompanhar todo o proces-
so administrativo alfandegário e 
o modelo de atendimento, da che-
gada à saída das cargas. Eles co-
nheceram o dia a dia do terminal 
de contêineres e a área operacio-
nal em uma visita guiada por téc-
nicos da empresa e pelo CEO, Ba-
yard Freitas.  CIDADES/A3

Novo míssil 
será produzido 
em série

MUNDO/A5

REPRODUÇÃO/FACEBOOK

‘Onda Verde’: motoristas reclamam 

de trânsito nas vias transversais

Eletromidia premia as melhores campanhas 
publicitárias do litoral de São Paulo

Cerimônia da 14ª edição do Prêmio aconteceu ontem à noite no Bourbon Santos Convention Hotel       CIDADES/A3

MARGRETHE WALLAU/DIVULGAÇÃO
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Superior Tribunal de Justiça inocenta Válter Suman, prefeito de Guarujá. CIDADES/A3
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CHARGE

O 
que a ciência não consegue, a arte conse-
guirá?

Os cientistas lamentam hoje terem sido 
tão discretos, conservadores e tímidos, ao 
alertarem a humanidade sobre os riscos 

advindos das mudanças climáticas. Tudo é muito pior 
do que se poderia supor.

A temperatura da Terra já ultrapassou bastante aqui-
lo que seria necessário para evitar catástrofes dramá-
ticas. Já não se pode mais falar em “mudança”. Melhor 
será mencionar “emergência” climática.

Os sinais que a natureza emite parecem insuficientes 
para que os hábitos de consumo se alterem. Tudo conti-
nua como se nada estivesse a acontecer. 

Apenas os mais sensíveis é que registram absorção 
da gravidade do perigo. Por isso é que a arte assume 
papel de relevo, como tentativa – talvez derradeira – de 
se evitar o apocalipse.

Há filmes, há fotografias, 
há muita produção artística 
variada, a abordar o caos. 
Tudo é bem vindo para tentar 
convencer as pessoas de que 
não é o planeta Terra que está 
a correr risco de desaparecer. A 
Terra continuará a existir. Mas 
prescindirá da espécie huma-
na para tanto. 

Interessante a produção 
de quatro artistas rondonien-
ses ao criarem um mural de 
vinte e cinco metros, em uma 

das principais avenidas de Porto Velho, em Rondônia. 
Confeccionaram a palavra Amazônia e cada letra, com 
três metros de largura, lembra um aspecto da região 
que comoveu o mundo por se mostrar em chamas. A é 
a floresta, M é o indígena, outro A, a onça pintada, Z, o 
rio Madeira seco, O, a floresta pegando fogo, N, animais 
torrados ou fugindo do fogo, I, brigadistas apagando o 
fogo e A, revolta popular. 

Será que os artistas conseguirão persuadir todas as 
pessoas de que depende de nós um cobro a essa destrui-
ção, a esse verdadeiro suicídio coletivo que é o extermí-
nio do verde, da água e da biodiversidade?

Triste constatar que o Brasil foi tomado por incêndios 
em todos os biomas. Até setembro, mais de setecentos e 
quarenta mil hectares foram consumidos pelo fogo, isso 
só em Rondônia. Louve-se o programa “Megafone Ati-
vismo”, programa de apoio a ativistas socioambientais, 
realizado por uma coalizão das organizações em defesa 
da Amazônia. Ou do que ainda resta dela. 

E nossa Mata Atlântica? Está em melhor situação

* José Renato Nalini, Secretário-Executivo das Mudanças 
Climáticas de São Paulo

Arte 
mais forte

ARTIGO

José Renato 
Nalini

Isso é fichinha pra ele, 
que disse que o povo 
pode viver sem oxigê-
nio...

Moacir Souza, sobre Bolso-
naro pode pegar 28 anos de 
prisão. 

Só passando pra ler 
os comentários do 
cidadão de bem que 
defende assassino.

Marcel Romeiro, sobre Bol-
sonaro pode pegar 28 anos 
de prisão. 

Tomara que fique na 
papuda por uma boa 
temporada. 

Paulo Avila, sobre Bolsona-
ro pode pegar 28 anos de 
prisão. 

POST

IMPRESSO
Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

M
ais uma edição da Black Friday, 
megaliquidação que passou a 
integrar o calendário do comércio 
brasileiro, acontecerá no dia 29 de 
novembro. Trata-se de uma das 

datas mais aguardadas pelos consumidores brasilei-
ros. No entanto, nem tudo o que parece um grande 
desconto é de fato vantajoso. Por trás das promoções 
chamativas, podem haver práticas abusivas, preços 
maquiados e até golpes que comprometem a expe-
riência de compra. Os maiores cuidados devem ser, 
principalmente, de usuários do chamado e-commer-
ce, por conta de ofertas mais atrativas e facilidades 
proporcionadas pelas compras realizadas na internet.

Apesar de ser uma excelente oportunidade para 
se comprar produtos e serviços com descontos aci-
ma do normal, a Black Friday também traz ao con-
sumidor um aumento do risco de ter seus direitos 
violados. E caso tenha algum problema vinculado as 
comprar realizadas nesse período, o estabelecimen-
to comercial, seja ele físico ou virtual, pode ter uma 
sanção administrativa ou judicial. O consumidor 
tem como seu principal aliado o Código de Defesa 
do Consumidor (CDC).

O consumidor deve ficar atento a diversos pon-
tos ao realizar suas comprar na Black Friday. Impor-
tante, em primeiro lugar, realizar uma boa pesquisa 
prévia do produto - informações gerais e valores -, 
além da idoneidade da loja procurada para evitar 
qualquer tipo de golpe nas lojas pela internet. Essa 
pesquisa também deve se estender para as promo-
ções decorrentes de defeito no produto. Importante 
esclarecer que a lei não veda a comercialização de 
produto defeituoso quando asseguradas essas infor-
mações, muito embora o defeito não possa compro-
meter o funcionamento, o uso ou a finalidade do 
produto. Isso porque se não informado e o produto 
escolhido apresentar defeito, o estabelecimento 
comercial ou o fabricante deve consertar o produto 
em até 30 dias. Caso contrário, o consumidor poderá 
escolher entre trocar o produto por outro, em per-
feitas condições de uso, receber de volta a quantia 
paga, devidamente atualizada, ou ter o abatimento 
proporcional do preço.

Por isso, o CDC estabelece que o consumidor 
tenha todas as informações de forma clara e ob-
jetiva. Os consumidores têm o direito de acessar 
informações completas sobre produtos, serviços e 

condições de compra. Isso inclui: o preço, com valor 
correto, que  deve ser exibido de forma clara e sem 
práticas como “preço sob consulta”; a descrição do 
produto, com detalhes técnicos, funcionalidades, di-
mensões e eventuais defeitos devem ser destacados; 
as condições de pagamento, com as informações 
sobre parcelamentos, descontos para pagamentos 
à vista ou taxas aplicáveis; as informações de frete e 
entrega, com o prazo estimado de entrega e custos 
devem estar visíveis antes da conclusão da compra; 
além da política de troca e devolução, com as regras 
estabelecidas sobre prazos, custos e condições para 
devolução ou substituição de produtos. Possíveis 
omissões ou informações incompletas podem ser 
denunciadas aos órgãos de defesa do consumidor. E 
caso não seja resolvido, pode ser judicializado.

Outro ponto importante é o direito ao arrepen-
dimento. O consumidor brasileiro tem o direito 
de se arrepender da compra no prazo de sete dias, 
contados da sua realização ou do recebimento do 
produto, independentemente da política de trocas 
e devoluções do estabelecimento comercial ou da 
existência de eventual defeito.

Há, ainda, mais um direito importante que é 
constantemente violado neste tipo de megaliquida-
ção, que é a proibição de publicidade enganosa. Na 
Black Friday, não é rara a “maquiagem” de preços, 
ou seja, a tentativa de algumas lojas em induzir o 
consumidor a acreditar que existe um desconto 
real quando, na verdade, era o mesmo encontrado 
em período anterior, ou correspondente, à redução 
do preço para o valor que se encontrava antes de 
aumentos realizados no período que antecedem a 
data. É importante denunciar esse tipo de prática 
como a “metade do dobro”, por exemplo. Isso tam-
bém pode render uma penalidade ao comerciante. 
O consumidor deve fugir desse tipo de golpe para 
evitar prejuízos. E , apesar de ser um período de 
ofertas, vale ressaltar que não existem ofertas mila-
grosas. Na maioria dos casos, descontos gigantescos 
estão ligados aos golpes e fraudes.

Portanto, a Black Friday é uma ótima oportu-
nidade para adquirir produtos desejados a preços 
reduzidos, mas exige atenção redobrada. o Código 
de Defesa do Consumidor é a principal arma do con-
sumidor que, com planejamento, pesquisa e conhe-
cimento de seus direitos, pode evitar armadilhas e 
aproveitar as melhores promoções de forma segura.

* Natália 

Soriani, 
advogada 

Black Friday: os cuidados e 
os direitos do consumidor
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 A A Companhia de Enge-
nharia de Tráfego (CET) im-
plantou em Santos uma sin-
cronização semafórica a fim 
de melhorar a fluidez de veí-
culos nas principais vias da 
cidade. Dados apresentados 
pelo órgão mostram que o 
programa tem funcionado: 
na Avenida Pedro Lessa, por 
exemplo, a velocidade mé-
dia de tráfego variou de 19,8 
km/h para 39,2km/h, corres-
pondendo a aumento de 97%. 
Entretanto, as vias transver-
sais têm se tornado verda-
deiros tormentos para mo-
toristas. O problema está no 
horário de pico. 

Segundo motoristas en-
trevistados, as ruas que cor-
tam as grandes avenidas não 
estão suportando a quantida-
de de carros que se aglome-
ram e disputam espaço entre 
um semáforo e outro. 

“Demora muito! Um se-
máforo abre e o outro fecha. 
Os passageiros estão recla-
mando bastante. A Aveni-
da Ana Costa melhorou, a 
Washington Luiz e a Conse-
lheiro [Nébias] melhoraram, 
só que as transversais piora-
ram. Tem hora que você anda 
e não sai do lugar. Já dirigi em 

Avenidas melhoraram, mas vias transversais têm se tornado tormentos para motoristas

NAIR BUENO/DL

Onda Verde: motoristas reclamam 

SEMÁFOROS. Prefeitura afirma que ajustes são realizados de forma que todos os veículos fiquem menos tempo parados

São Paulo, em que o trânsito é 
caótico, mas ele é mais racio-
nal do que em Santos”, afirma 
o taxista José Luiz Santos Cos-
ta, de 61 anos.

Um exemplo é o cruza-
mento da Av. General Francis-
co Glicério com a Praça Nenê 
Ferreira Martins. Para a Re-
portagem do Diário cruzar 
a avenida, foi preciso espe-
rar três fases do semáforo (só 
avançou no terceiro semáfo-
ro verde). 

Diversos veículos acaba-
ram também bloqueando a 
passagem do Veículo Leve So-
bre Trilhos (VLT) e fecharam 
a ciclovia na tentativa de con-
seguir um espaço entre os 
veículos que se aglomeravam 
na outra mão da avenida.

“Funcionando está sim. 
Eu só  acho que deveria ter 
em outras avenidas também, 
além da Ana Costa. Na Sena-
dor Feijó, por exemplo, você 
sai de um semáforo e acaba 
pegando outro até acessar a 
avenida. Depois, você pega 
tudo livre, realmente”, disse 
Sérgio Pastore, de 57 anos, ao 
Diário.

Na Avenida Ana Costa, em 
4 minutos e 29 segundos, a 
Reportagem percorreu cerca 

ma”, disse o também taxista 
Eliezer Alves, de 60 anos.

PREFEITURA. 

Em nota, a Prefeitura de San-
tos afirmou que a moderni-
zação semafórica implemen-
tada pela CET-Santos está em 
etapa final. 

Neste momento, segundo 
a Administração Municipal, 
os técnicos da empresa, por 
meio de análises da Central 
Semafórica instalada no CCO 
da Prefeitura e de vistorias 
nos locais, fazem a revisão da 
temporização.

Foi informado ainda que 
os ajustes são realizados de 
forma que todos os veícu-
los que estão nas vias trans-
versais às avenidas fiquem 
menos tempo parados no 
vermelho, com período su-
ficiente para fazer a transpo-
sição do cruzamento dentro 
do mesmo ciclo semafórico.

Com a implementação 
das medidas, a prefeitura ga-
rante que haverá sincronis-
mo semafórico em toda a 
cidade, redução de conges-
tionamento e ganho no tem-
po de deslocamento origem/
destino dos motoristas. (Pedro 

Henrique Fonseca)

de 1,2 quilômetro sem qual-
quer dificuldade. No Centro 
de Santos, em 5 minutos e 31 
segundos, a distância percor-

rida foi de aproximadamente 
800 metros.

“O que eu sinto é: com re-
lação às grandes avenidas o 

trânsito até ficou legal, mas as 
ruas transversais estão com 
problema por conta do con-
gestionamento que se for-

 A O Superior Tribunal de 
Justiça (STJ) inocentou o 
prefeito de Guarujá, Válter 
Suman, determinando o 
trancamento definitivo do 
inquérito da Polícia Federal, 
instaurado contra o chefe 
do Executivo, por falta de 
provas. A decisão ocorreu 
após seis dias de sessão e a 
apreciação de 14 ministros 
da Corte Especial que, por 
unanimidade, votaram pelo 
trancamento definitivo por 
ausência de fundamenta-
ção, passados três anos das 
denúncias. O acórdão é da 
última terça-feira (19) e foi 
publicado nesta sexta-fei-
ra (22).

Superior Tribunal de Justiça inocenta prefeito de Guarujá
O prefeito Válter Suman, 

afirma que nunca se deixou 
abater por ter a consciência 
tranquila. “Sigo de cabeça 
erguida, confiando na Justi-
ça e trabalhando diuturna-
mente”., afirmou o prefeito 
de Guarujá.

Já Marcelo Nicolau dis-
se que a decisão representa 
um alívio de todo desafio 
enfrentado por ele e o che-
fe Executivo. 

TRANCAMENTO.

A Corte Especial do STJ de-
terminou o trancamento 
definitivo em sessão que 
ocorreu entre os dias 6 e 
12 de novembro, presidi-
da pelo ministro Herman 
Benjamin e tendo como re-
lator o ministro Luis Feli-
pe Salomão. A unanimida-
de acompanhou o voto do 
 relator. (DL)O prefeito Válter Suman afirma que nunca se deixou abater por ter a consciência tranquila

DIVULGAÇÃO/PMG

O secretário municipal 
de Educação, Marcelo Nico-
lau, e todos os citados no in-
quérito também foram ino-
centados, devido à ausência 
de provas. O documen-
to aponta que a investiga-
ção teve início em outubro 
de 2020, pelo Conselho de 
Controle de Atividades Fi-
nanceiras (Coaf), e a Ope-
ração Nácar foi desenvol-
vida em setembro de 2021, 
dando origem ao inquérito. 
Em mais de três anos, foram 
concedidos sucessivos pra-
zos para a conclusão das in-
vestigações, mas não houve 
o oferecimento da denúncia 
em relação ao investigado.

Por unanimidade, 14 ministros da Corte 
Especial votaram pelo trancamento 
definitivo por ausência de fundamentação

 A Cerca de 40 estudantes do 
Ensino Médio integrado ao 
Técnico em Administração da 
Escola Estadual Virgilio Gar-
cia Capitão (Caviga), de São 
Simão, no interior paulista, 
aprenderam sobre os proce-
dimentos de movimentação 
de cargas em um terminal do 
porto de Santos. Ontem (22), 
eles fizeram uma visita técni-
ca à Transbrasa, onde puderam 
acompanhar todo o processo 
administrativo alfandegário e 
o modelo de atendimento, da 
chegada à saída das cargas.

Os alunos tiveram a opor-
tunidade de conhecer o dia a 
dia do terminal de contêineres, 
conhecendo toda a área opera-
cional em uma visita guiada 
por técnicos da empresa e pelo 
CEO, Bayard Freitas Umbuzei-
ro Neto. Dentro da visita, eles 
poderão observar a movimen-
tação do pátio de contêineres, 
as operações de armazéns e 
de setores importantes como 
portaria e a balança.

Estudantes do interior conhecem terminal 

Alunos tiveram a oportunidade de conhecer o dia a dia do 
terminal de contêineres, conhecendo toda a área operacional 

DIVULGAÇÃO 

“Nos 50 anos da Transbra-
sa, sempre fez parte da nossa 
cultura promover a educação e 
ajudar a formar os jovens para 
o mercado de trabalho”, expli-
ca o CEO da empresa, Bayard 
Umbuzeiro Neto. “É sempre 
uma satisfação enorme rece-
ber e passar nossa experiência 
aos estudantes”.

A aluna Fernanda Paiva dos 
Santos, de 17 anos, destacou 
a importância de conhecer o 
funcionamento do terminal. 
“Nossa cidade não tem porto, 
então é muito importante vir 
a Santo e saber como funciona 
um terminal portuário”.

Para a estudante Clara Cris-
tina Baldissareli, de 16 anos, 
a experiência é única. “Estou 
muito animada por aprender 
tanto e ver como funciona a 
movimentação de cargas na 
Transbrasa”.

O grupo saiu de São Simão 
pouco depois da meia-noite e 
viajou durante toda a madru-
gada para começar a visita às 

8 horas. 
O professor de administra-

ção Wendell Gonçalves de Oli-
veira Mendonça explica que o 
objetivo da visita é conhecer 
a logística do Porto de San-
tos. “Os alunos vão ao super-
mercado, compram em lojas, 
e muitas vezes não param pra 
pensar que muitas das merca-
dorias passaram por esse por-
to, o maior da América Latina”.

A Transbrasa completa 50 
anos de atividades em 2024, 
com uma história profunda-
mente ligada ao Porto de San-
tos. A empresa é reconhecida 
pela liderança em inovação e 
qualidade nos serviços de ar-
mazenagem, como recinto al-
fandegado independente e de 
transportes.

Hoje a Transbrasa provê 
aos clientes serviços comple-
tos de comércio exterior, de 
ponta a ponta, oferecendo pla-
nos personalizados e customi-
zados para atender as caracte-
rísticas de transporte. (DL)

Eletromidia 
comemora 
14ª edição

 A Na noite desta sexta-feira, 
o tradicional Prêmio Eletro-
midia Litoral chegou a sua 14ª 
edição. O evento, realizado no 
Bourbon Santos Convention 
Hotel, em Santos, contou com 
mais de 90 campanhas publi-
citárias na disputa. 

A diretora de Marketing 
e CRM do Bradesco, Nathalia 
Garcia, foi a palestrante con-
vidada. Com mais de 20 anos 
de experiência no mercado fi-
nanceiro, Nathalia é formada 
em Administração pela Uni-
versidade Federal da Bahia, 
com MBA em Finanças pela 
FGV e pós-graduada em Mar-
keting Digital pela ESPM.

Caio Magenta, diretor da 
Eletromidia Litoral, ressaltou 
que, além da premiação, “que 
é muito esperada pelo merca-
do”, a edição traz os maiores 
nomes da publicidade e mar-
keting do Brasil. (DL)

Cidades
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 A O governo paulista lançou 
ontem a (22) consulta pública 
para passar a gestão dos ser-
viços de balsas no estado de 
São Paulo à iniciativa privada. 
A etapa é a última antes da pu-
blicação do edital. A previsão é 
que o pregão ocorra em 2025.

A PPP (parceria público-
-privada) inclui travessias ope-
radas atualmente pelo Depar-
tamento Hidroviário, como 
as balsas que ligam Santos ao 
Guarujá, na Baixada Santista, 
e São Sebastião a Ilhabela, no 
litoral norte.

Ao todo, o projeto prevê a 
operação, manutenção e ex-
ploração de 14 linhas aquaviá-
rias, sendo oito litorâneas, três 
do sistema de balsas da Emae 
(Empresa Metropolitana de 
Águas e Energia) e três no re-
servatório de Paraibuna. Jun-
tas, atendem a mais de 50 mil 
usuários diariament.

Governo de SP abre consulta pública 
para concessão do sistema de balsas

tação de 20 novos terminais 
e ampliação ou reforma dos 
existentes. O contrato tam-
bém deverá contar com ele-
trificação das travessias.

Ao ser questionado na últi-
ma segunda-feira (18) sobre a 
longa espera para acesso à bal-
sa entre São Sebastião e Ilha-
bela, o governador Tarcísio de 
Freitas (Republicanos) disse 
que mesmo com a PPP ha-
verá o risco de filas por causa 
de condições climáticas, como 
vento e falta de visibilidade.

“A gente consegue reforçar 
o serviços de balsa, mas sem-
pre têm as limitações do im-
perativo do clima”, afirmou, 
em entrevista após a cerimô-
nia de entrega do contorno 
sul da rodovia dos Tamoios, 
estrada com cerca de 22,5 km 
que liga o trevo de Caraguata-
tuba à região do porto de São 
Sebastião. (DL)

 A Nos dias 25 a 30, acontece a 
III Semana da Cidadania cria-
da para homenagear o trabalho 
produzido pelo sociólogo Celio 
Nori, idealizador e fundador do 
Fórum da Cidadania de Santos, 
vitimado pela covid-19 em maio 
de 2021.  O evento será realizado 
na Estação da Cidadania de San-
tos (Avenida Ana Costa, 340). 

A terceira edição da Sema-
na da Cidadania Sociólogo Ce-
lio Nori traz como tema “Ci-
dadania, Direitos Humanos, 
Meio Ambiente e os Objetivos 
de Desenvolvimento Susten-
tável, os ODS com o desafio de 
como chegar em 2030”.

Os ODS têm como objeti-
vos proporem ações de com-
bate à pobreza, proteção ao 
meio ambiente e ao clima, 
garantindo paz e prosperida-
de a todas as pessoas, em to-
dos os lugares – objetivo dos 
ODS. No Brasil, a agenda 2030 
prevê que esses objetivos se-

Santos recebe 3ª 
Semana da Cidadania

jam atendidos nesse período.
Diversos debates, rodas de 

conversa e oficinas compõem a 
programação, apresentação dos 
Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável (ODS); O que falta 
para os Direitos Humanos in-
corporarem os direitos das mu-
lheres e das pessoas negras? 
atendendo os ODS 5 (Igualdade 
de Gênero) e ODS 18 (Igualda-
de Racial) e seus desdobramen-
tos; Movimento inter-religioso 
com representantes dos diver-
sos segmentos religiosos da re-
gião com um chamamento à 
juventude; Participação Políti-
ca, o Exercício do Voto e a abs-
tenção nas eleições municipais; 
O pobre de Direita, de Jessé de 
Souza, lançado pelo Institu-
to Conhecimento Liberta (ICL); 
Combate ao Capacitismo e mui-
to mais. A programação com-
pleta está disponível no link:  
https://concidadania.org.br/se-
mana-cidadania-celio-nori/ (DL)

Segundo o governo, o contrato de concessão é de 30 anos e a 
demanda estimada para 2050 é de 22 milhões de passageiros

ARNAUD PIERRE COURTADON/DL

 A Dois prazos dados pelo 
Ministério Público do Esta-
do de São Paulo (MP-SP) para 
que a Prefeitura de Guarujá 
e o Departamento de Estra-
das de Rodagem (DER) apre-
sentem uma solução em re-
lação aos pontos de ônibus 
às margens da Rodovia Ario-
valdo de Almeida Vianna SP 
61, se esgotaram e questão 
pode ser judicializada ainda 
este ano.  

A Estrada Guarujá-Ber-
tioga, área conhecida como 
Rabo do Dragão, abriga de-
zenas de famílias de caiça-
ras, onde moram muitas 
crianças e idosos. Na próxi-
ma sexta-feira (29), a situa-
ção estará entre os temas 
abordados no documentá-
rio Grito Caiçara, que estreia 
às 18h30, no Consistório da 
Universidade Santa Cecília 
(Unisanta), em Santos.   

Devido a precariedade, 
muitos pontos foram reti-
rados mas, até o momento, 
nenhum foi instalado, dei-
xando uma comunidade in-
teira em situação de insegu-
rança. “A Prefeitura e o DER 
não entram em um acordo e, 
de certa forma, estão desres-
peitando o Ministério Públi-
co sobre as adequações ne-
cessárias e as ações tomadas 
em parceria com a empresa 
de transporte coletivo para 
garantir a segurança dos 
usuários”, afirma o secretá-
rio-geral da Associação dos 
Moradores e Amigos da Ca-
choeira, Sidnei Bibiano Silva 
dos Santos. 

Como já foi publicado 
pelo Diário, foi aberta uma 
notícia de fato pelo MP-SP 
com base em reclamações 
de Bibiano. O promotor Os-
mair Chamma Junior iniciou 
o procedimento, notifican-
do a Prefeitura e o DER soli-
citando informações.  

O DER informou que já 
estava tratando da questão 
desde 2019 e que havia re-
movido dois pontos de ôni-
bus em condições perigo-
sas. A Promotoria pediu à 
Prefeitura que confirmasse 
se os documentos solicita-
dos pelo DER foram envia-
dos para a regularização dos 
pontos de ônibus.

Estrada Guarujá-Bertioga, área conhecida como Rabo do Dragão, abriga dezenas de famílias de caiçaras, crianças e idosos

DIVULGAÇÃO

Rabo do Dragão: pontos de ônibus 
devem chegar à Justiça este ano

PRAZOS. Ministério Público já deu dois prazos para manifestação da Prefeitura e DER, mas até agora nenhuma resposta prática foi enviada 

EMPURRANDO. 
A situação vem sem empur-
rada e não é novidade para 
os leitores do Diário do Lito-
ral que acompanham o mar-
tírio de caiçaras, que vivem 
naquela região, para garantir 
o direito de ir e vir de forma 
digna.   

Na denúncia, Bibiano dos 
Santos pediu que o MP-SP 
acompanhasse a situação 
até que os pontos de ônibus 
que ofereciam riscos fos-
sem substituídos, o que não 
ocorreu até agora. Usuários 
têm que ficar na linha entre 

A Estrada 
Guarujá-
Bertioga, 
conhecida como 
Rabo do Dragão, 
abriga dezenas 
de famílias de 
caiçaras, onde 
moram muitas 
crianças e idosos 

o acostamento e a de tráfego 
de veículos, muitos em alta 
velocidade.

Bibiano pediu novos, 
com cobertura e seguran-
ça, colocados onde não tem, 
principalmente em frente a 
comércios e conglomerados 
de residências de famílias 
de povos tradicionais caiça-
ras ribeirinhos. A City Trans-
porte Urbano Intermodal é a 
concessionária do transpor-
te público de Guarujá.

DIREITO.
Há anos, moradores da re-

gião do Rabo do Dragão rei-
vindicam um transporte pú-
blico eficiente e seguro, com 
mais linhas que permitam 
acesso rápido ao Centro de 
Guarujá e ao Distrito de Vi-
cente de Carvalho, além de 
pontos dignos e sem risco.

Em 2019, o vereador Juni-
nho Eroso (PP), que presidia 
a Comissão Parlamentar de 
Transporte Público de Gua-
rujá, chegou a cobrar a con-
cessionária o atendimento 
à reivindicação, no sentido 
de ampliar os horários dos 
ônibus que servem a região. 

A Comissão chegou a 
realizar audiências com a 
empresa, com o principal 
objetivo de assegurar o cum-
primento de metas contra-
tuais, levantar as queixas, 
bem como, identificar even-
tuais falhas ou descumpri-
mentos. Nada resolvido. 

Na ocasião, a empresa ha-
via revelado que, nas regiões 
mais distantes do Centro, 
como Perequê e Santa Cruz 
dos Navegantes, segue todas 
as ordens de serviço que a 
Prefeitura repassa, mas que 
ainda havia possibilidade de 
estudo de novas rotas, jun-
to à Diretoria Municipal de 
Trânsito.

NA PRÁTICA.
Na prática, os pontos de ôni-
bus na região, principalmen-
te nas áreas comunitárias, 
até a pouco tempo estavam 
prestes a desabar e, agora, 
sequer existem. Em frente a 
loteamentos de luxo e mari-
nas a situação é bem outra: 
pontos cuidados e seguros. 

A situação foi constatada 
várias vezes esta sema se-
mana, com carros e motos 
transitando em alta veloci-
dade sem a menor fiscali-
zação, pondo em risco tam-
bém os animais que cruzam 
a estrada.

DER E PREFEITURA. 
A Prefeitura de Guarujá in-
forma que a Secretaria Mu-
nicipal de Mobilidade Urba-
na (Semob) realizou, no final 
de julho, uma reunião no 
DER, do Governo Estadual, 
com a participação de um 
representante da empresa 
responsável pelo transporte 
público no Município, para 
discutir as questões relacio-
nadas a infraestrutura dos 
pontos de ônibus na Rodo-
via.  

Durante a reunião, foi 
informado que não há re-
gistros oficiais sobre a ins-
talação e manutenção das 
paradas de ônibus na região. 
Diante disso, o DER apre-
sentou os meios necessários 
para aprovação dos projetos 
para instalação dos pontos 
de ônibus na Rodovia. No 
entanto, nada saiu do papel.  
(Carlos Ratton)

O investimento estimado 
é de R$ 300 milhões, de acor-
do com o projeto publicado 
no site da Secretaria de Parce-
rias em Investimentos. Nesta 
quinta (21), em nota, o gover-
no estadual disse que o valor 

pode chegar a R$ 1 bilhão. O 
contrato de concessão é de 30 
anos e a demanda estimada 
para 2050 é de 22 milhões de 
passageiros.

A proposta prevê a reno-
vação de toda a frota, implan-
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 A A taxa de desocupação, 
também chamada de taxa 
de desemprego, caiu em sete 
unidades da federação no ter-
ceiro trimestre deste ano, na 
comparação com o trimestre 
anterior. Nas outras 20, a taxa 
manteve-se estável, de acor-
do com a Pesquisa Nacional 
por Amostra de Domicílios 
(Pnad) Contínua, divulgada 
nesta sexta-feira (22) pelo Ins-
tituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE).

A maior queda foi obser-
vada na Bahia, onde a taxa 
recuou 1,4 ponto percentual, 
passando de 11,1% no segundo 
trimestre para 9,7% no tercei-

Taxa de desemprego recua 
em 7 estados no 3º trimestre

Maior queda foi na Bahia, onde a taxa recuou 1,4 ponto 
percentual, passando de 11,1% para 9,7% no terceiro trimestre

TV BRASIL

ro trimestre. Os outros seis lo-
cais com queda foram Rondô-
nia (-1,2 ponto percentual, ao 
passar de 3,3% para 2,1%), Rio 
de Janeiro (-1,1 ponto percen-
tual, ao passar de 9,6% para 
8,5%), Mato Grosso (-1 ponto 
percentual, ao passar de 3,3% 
para 2,3%), Pernambuco (-1 
ponto percentual, ao passar 
de 11,5% para 10,5%), Rio Gran-
de do Sul (-0,8 ponto percen-
tual, ao passar de 5,9% para 
5,1%) e Santa Catarina (-0,4 
ponto percentual, ao passar 
de 3,2% para 2,8%).

Apesar da queda, Pernam-
buco continua sendo o estado 
com maior taxa de desem-

Apesar da queda, Pernambuco continua sendo o estado com 
maior taxa de desemprego; Rondônia apresentou a menor taxa

prego. Rondônia apresentou 
a menor taxa. A taxa de de-
semprego nacional, divulga-
da no fim de outubro, recuou 
para 6,4% no terceiro trimes-
tre, inferior ao observado no 
segundo trimestre deste ano 
(6,9%) e no terceiro trimestre 
de 2023 (7,7%).

Na comparação com o 3º 
trimestre de 2024, a taxa de 
desemprego recuou em 13 
unidades da federação, com 
destaque para o Amapá, Bah-
ia e Pernambuco.

As outras 14 unidades da 
federação apresentaram esta-
bilidade na comparação com 
o 3º trimestre de 2023. (AB)

Colégio 
afasta 
diretor 

 A O diretor de uma escola cí-
vico-militar em Paranã (TO) 
foi afastado das funções após 
a divulgação de um vídeo que 
mostra estudantes cantando 
versos de estímulo à violência 
em uma atividade extracurri-
cular na quinta-feira (21).

No registro, alunos do 6º ao 
9º ano do ensino fundamen-
tal do Colégio Militar Euclides 
Bezerra Gerais andavam em 
marcha em uma rua da cidade, 
cantando: “Tu vai lembrar de 
mim/ Sou taticano maldito/ E 
vou pegar você/ E se eu não te 
matar/ Eu vou te prender”, re-
petiam os estudantes. O canto 
se refere a ações policiais.

Nesta sexta-feira (22), o go-
vernador do Tocantins, Wan-
derlei Barbosa, determinou o 
afastamento do diretor. (FP)

 A O fim de semana terá con-
dições favoráveis a chuvas 
volumosas nas regiões Nor-
te, Centro-Oeste, Nordeste e 
Sudeste do Brasil. Segundo 
boletim divulgado na sexta 
(22), em Brasília, pelo Institu-
to Nacional de Meteorologia 
(Inmet), um alerta de chuvas 
intensas foi emitido para a 
região que vai do Amazonas, 
passando por Rondônia, Mato 
Grosso, norte do Mato Gros-
so do Sul, sul do Tocantins, 
Goiás, Pará, Minas Gerais e sul 
da Bahia.  

Para essas áreas o alerta 
é de chuva com volume en-
tre 30 e 60 milímetros por 
hora (mm/h) ou 50 e 100 mm/
dia, com ventos intensos en-
tre 60-100 km/h. Há risco de 
corte de energia elétrica, que-
da de galhos de árvores, ala-
gamentos e de descargas elé-
tricas.

Além disso, também estão 
previstas chuvas com volume 

Meteorologia prevê chuvas volumosas 
para boa parte do país no fim de semana

Alerta vale 
para regiões 
Norte, Centro-
Oeste, Nordeste 
e Sudeste do 
Brasil; ventos 
de até 60 km/h 
também podem 
soprar nessas 
localidades

entre 20 e 30 mm/h ou até 50 
mm/dia e ventos intensos que 
podem chegar até a 60 km/h.  

As pancadas podem ocor-
rer no Acre e Amazonas; sul 
do Pará, Maranhão, Piauí, To-
cantins e Bahia. (AB)

 A Em uma nova ameaça ao 
Ocidente, o presidente Vladimir 
Putin disse nesta sexta (22) que 
a Rússia colocará em produção 
o novo míssil testado contra a 
Ucrânia na véspera. “Ninguém 
ainda tem essa arma”, afirmou.

O novo modelo atingiu seus 
alvos na cidade de Dnipro aci-
ma de Mach 11, ou seja, 11 vezes a 
velocidade do som 13.582 km/h.

“O tempo de voo deste míssil 
do lançamento na região de As-
trakhan (sul russo) até o impac-

Novo míssil será 
produzido em série

to foi de 15 minutos”, disse em 
comunicado a agência de inteli-
gência ucraniana, HUR. “O míssil 
estava equipado com seis ogivas, 
cada uma delas com seis submu-
nições”.

O míssil Orechnik, russo para 
árvore aveleira, causou grande 
impacto na Guerra da Ucrânia e 
é uma resposta de Putin à autori-
zação dada pelos Estados Unidos 
e aliados para que Kiev use armas 
ocidentais de maior alcance con-
tra alvos distantes na Rússia. (FP)

O fim de semana terá condições favoráveis a chuvas volumosas 
nas regiões Norte, Centro-Oeste, Nordeste e Sudeste do Brasil

PAULO PINTO/AGÊNCIA BRASIL

 A O inquérito da Polícia 
Federal (PF) que indiciou o 
ex-presidente Jair Bolsona-
ro e mais 36 acusados por 
golpe de Estado e abolição 
violenta do Estado Demo-
crático de Direito será en-
viado à Procuradoria-Ge-
ral da República (PGR) nos 
próximos dias.

Esse o primeiro passo 
que o inquérito vai seguir 
após chegar ao gabinete do 
ministro do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) Alexan-
dre de Moraes, relator da 
investigação.

Caberá ao procurador-
-geral da República, Pau-
lo Gonet, no prazo de 15 
dias, decidir se Bolsonaro e 
os demais indiciados serão 
denunciados ao Supremo 
pelas acusações. As defesas 
dos investigados também 
deverão se manifestar.

Devido ao recesso de 
fim de ano na Corte, que 
começa no dia 19 de de-

PF encerrou apurações sobre tentativa de golpe de Estado em 
2022 e concluiu que  Jair Bolsonaro participou da trama

FÁBIO RODRIGUES/AGENCIA BRASIL

Julgamento de Bolsonaro 
só deve ocorrer em 2025

GOLPE E PLANO MORTAL. Devido ao recesso de fim de ano na Corte, julgamento deve ficar para ano que vem

zembro e termina em 1° de 
fevereiro de 2025, a expec-
tativa é a de que o julga-
mento da eventual denún-
cia da procuradoria ocorra 
somente no ano que vem.

NOVAS ACUSAÇÕES. 
Mais cedo, o tenente-coro-
nel do Exército Mauro Cid, 
ex-ajudante de ordens de 
Jair Bolsonaro, prestou de-
poimento ao Supremo so-
bre omissões e contradi-
ções apontadas pela Polícia 
Federal (PF) na oitiva reali-
zada na terça-feira (19).

Após o depoimento, 
Alexandre de Moraes de-
cidiu manter o acordo e 
os benefícios de delação 
premiada de Cid. O minis-
tro entendeu que Mauro 
Cid esclareceu as omissões 
e contradições apontadas 
pela PF.

O novo depoimento foi 
enviado pelo ministro de 
volta à PF para complemen-

tação das investigações.
Na oitiva da PF, Mauro 

Cid negou ter conhecimen-
to sobre o plano golpista 
para matar o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva, 
o vice-presidente Geraldo 
Alckmin, e Moraes.

Contudo, de acordo com 
as investigações da Opera-
ção Contragolpe, uma das 
reuniões da trama golpista 
foi realizada na casa do ge-
neral Braga Netto, em Bra-
sília, no dia 12 de novembro 
de 2022, e teve a participa-
ção do ex-ajudante de or-
dens.

No ano passado, Cid as-
sinou acordo de delação 
premiada com a PF e se 
comprometeu a revelar os 
fatos de que teve conheci-
mento durante o governo 
de Bolsonaro, como o caso 
das vendas de joias saudi-
tas e da fraude nos cartões 
de vacina do ex-presiden-
te. (AB)

STF forma 
maioria para 
manter a 
prisão 

 A O Supremo Tribunal Federal 
(STF) formou, nesta sexta-feira 
(22), maioria de seis votos para 
manter a prisão do ex-jogador 
de futebol Robinho.

Na semana passada, o plená-
rio virtual da Corte iniciou o jul-
gamento de um recurso da de-
fesa do ex-atleta para derrubar 
a decisão do Superior Tribunal 
de Justiça (STJ) que homologou 
a sentença da Justiça italiana 
contra Robinho e determinou a 
prisão imediata dele, em março 
deste ano.

Ele foi condenado a nove 
anos de prisão na Itália pelo en-
volvimento no estupro de uma 
mulher, ocorrido dentro de 
uma boate de Milão, em 2013.

Até o momento, além do re-
lator Luiz Fux, votaram pela ma-
nutenção da prisão os ministros 
Luís Roberto Barroso, Cármen 
Lúcia, Edson Fachin, Cristiano 
Zanin e Alexandre de Moraes. 
Gilmar Mendes foi o único a se 
manifestar pela soltura. Faltam 
quatro votos. O julgamento está 
previsto para ser encerrado no 
dia 26 de novembro. (AB)

ROBINHO

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS

URBANAS DE SANTOS, BAIXADA SANTISTA,

LITORAL SUL E VALE DO RIBEIRA

Usando das atribuições que me são conferidas pelo Estatuto Social, convoco todos os 
senhores associados quites e em pleno gozo de seus direitos sociais, a comparecerem à As-
sembleia Geral Ordinária, que será realizada em nossa Sede SINTIUS na Rua São Paulo, nº 
26 - Vila Belmiro - Santos/SP, e na Subsede em Registro/SP, na Rua Pariquera Açu, nº 174  
Vila Tupy, ambas no próximo dia 28/11/2024, quinta-feira às 18h00 em primeira convoca-
ção ou às 18:30 horas em segunda, com qualquer número de associados presentes, caso na 
primeira não haja número legal afim de discutirem e deliberarem sobre a seguinte:  

ORDEM DO DIA
A) Leitura, discussão e aprovação da PREVISÃO ORÇAMENTÁRIA, referente ao 
exercício de 2025.

Santos, 23 de novembro de 2.024.
TANIVALDO MONTEIRO DANTAS - Presidente
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 A A rodovia Presidente Du-
tra terá em funcionamento no 
primeiro trimestre do ano que 
vem 21 radares de passagem li-
vre pelo sistema free flow, em 
um trecho de 25 quilômetros 
entre Arujá (km 230), municí-
pio da região metropolitana 
de São Paulo, e a capital pau-
lista (km 205)

Desde o mês passado seis 
estruturas destes pedágios já 
começaram a ser instaladas, 
uma delas no km 210, em Gua-
rulhos.

Os equipamentos ficarão 
nas novas entradas e saídas 
das pistas marginais para as 
expressas, em construção 
atualmente. A cobrança co-
meçará quando as obras fo-
rem entregues.

Por esse modelo, em vez 
de uma praça de pedágio com 
cancelas, são usados pórticos 
com câmeras capazes de iden-
tificar as placas de veículos em 
movimento ou o sinal das tags 
(do mesmo tipo usado em pe-
dágios convencionais e esta-
cionamentos de acesso sem 

Os equipamentos ficarão nas novas entradas e saídas das pistas 
marginais para as expressas em construção atualmente

DIVULGAÇÃO

Dutra terá 21 pedágios free flow na 
Grande São Paulo até março de 2025

PASSAGEM LIVRE. Desde o mês passado seis estruturas destes pedágios já começaram a ser instaladas, uma delas no km 210, em Guarulhos

parada).
Para veículos com tags vá-

lidas, a cobrança é feita auto-
maticamente pela operadora 
contratada.

Quem não conta com esse 
dispositivo colado no para-bri-
sa tem até 30 dias para fazer o 
pagamento.

Responsáveis pelas rodo-
vias devem criar canais digi-
tais, como sites e aplicativos, 
ou mesmo locais físicos, para 
que o usuário consiga fazer o 
pagamento do pedágio.

Atualmente há três estru-
turas semelhantes para co-
brança no estado de São Paulo, 
todas em rodovias estaduais.

A Dutra, que faz a ligação 
entre São Paulo e o Rio de Ja-
neiro, é a primeira estrada fe-
deral que cruza municípios 
paulistas com esse tipo de sis-
tema, mas a cobrança será di-
ferente.

Enquanto nas rodovias es-
taduais o motorista paga tari-
fa cheia quando passa por um 
pórtico, na Dutra a cobrança 
será feita sempre que o mo-

torista sair da pista expressa 
para a marginal ou vice-versa.

O formato da cobrança e 
os preços ainda estão sendo 
discutidos pela concessionária 
com a ANTT (Agência Nacio-
nal de Transporte Terrestre).

Ainda não foi definido se 
será cobrada tarifa dinâmica, 
ou seja, por trecho percorrido, 
ou cheia de quem entra ou sai 
da via expressa no trecho com 
free flow

O motorista será informa-
do do preço a pagar sempre 
que sair da pista expressa, mas 
a concessionária Rio-SP, res-
ponsável pela estrada e pelas 
obras, ainda não disse como 
será disponibilizada a infor-
mação.

A praça de pedágio tradi-
cional que existe atualmente 
em Arujá não será desativada. 
O motorista que pagar tarifa 
ali (atualmente de R$ 4,40) e 
seguir para São Paulo sem sair 
para as pistas marginais não 
será cobrado pelo sistema de 
passagem livre. O mesmo vale 
para quem seguiu da capital 

paulista sentido Rio de Janeiro.
“O conceito de free flow na 

região metropolitana de São 
Paulo refere-se a um sistema 
de gestão de tráfego que per-
mite aos motoristas escolhe-
rem entre a pista expressa ou 
a pista marginal, dependen-
do das condições de trânsito”, 
afirma a concessionária.

“Esse sistema visa otimizar 
o fluxo de veículos, oferecen-
do uma alternativa mais rápi-
da e eficiente de deslocamen-
to, ao mesmo tempo em que 
reduz congestionamentos e 
melhora a mobilidade urba-
na”, diz.

Como mostrou a Folha de 
S.Paulo, no primeiro mês de 
funcionamento do free flow 
na SP-333 (rodovia estadual 
Laurentino Mascari), em Itá-
polis (SP), foram registradas 
cerca de 12 mil evasões, que 
vão proporcionar multas de 
trânsito por não pagamento 
de pedágio. O número repre-
senta cerca de 8,4% do tráfego 
de 143 mil veículos no local em 
30 dias. (Fábio Pescarini-FP)

Publicidade Legal

AVISO DE EDITAL 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 62/2024

Processo Administrativo nº 26109/2024
Objeto da Licitação: Registro de 
Preços para contratação de empresa 
especializada para prestação de 
serviços visando o fornecimento de 
gêneros alimentícios para composição 
da alimentação escolar das unidades 
escolares, de forma contínua, 
parcelada e ponto a ponto, junto à 
Secretaria Municipal de Educação e 
para compor a alimentação fornecida 
(desjejum e lanche) aos pacientes da 
RAPS (Rede de Atenção Psicossocial) 
e Consultório na Rua da Secretaria de 
Saúde do Município de Guarujá.
Tipo: Menor Preço por Grupo

Modo de Disputa: Aberto
Endereço Eletrônico: www.gov.br/
compras ou www.comprasnet.gov.br
UASG nº: 986475
Data de Disponibilização do Edital: 
27/11/2024
Data e Hora da Abertura da Sessão 
Pública: 09/12/2024 às 9h30
(Horário Oficial de Brasília - DF)
Diretoria de Compras e Licitações
Telefone: (13) 33087000 ramal 7110
E-mail: pregao.guaruja@gmail.com
    
O Município de Guarujá, através 

da Secretaria de Educação, TORNA 
PÚBLICO que na data, horário e local 

acima assinalado, fará realizar licitação, 

na modalidade Pregão Eletrônico, com 

critério de julgamento de acordo com o 

Edital. O Edital na íntegra e seus anexos 

poderão ser obtidos gratuitamente no 

site www.guaruja.sp.gov.br, através do 

link “Serviços Online”; “Sistema de 
Licitações”, ou no site www.comprasnet.

gov.br.

Guarujá, 22 de Novembro de 2024.
MARCELO FELICIANO NICOLAU

SECRETÁRIO MUNICIPAL DE 
EDUCAÇÃO 

ASSOCIAÇÃO SANTAMARENSE DE 
BENEFICÊNCIA DO GUARUJÁ

CNPJ nº 48.697.338/0001-70
 Mantenedora do Hospital Santo Amaro

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

ASSOCIAÇÃO SANTAMARENSE DE 
BENEFICÊNCIA DO GUARUJÁ, Mantenedora do Hospital 
Santo Amaro, por seu Diretor Presidente em exercício, e com base 
no que dispõe os artigos 38 e 47, inciso IV da Consolidação do 
Estatuto Social, CONVOCA os Associados para ASSEMBLEIA 
GERAL EXTRAORDINÁRIA, na modalidade híbrida, de 
forma presencial na sede administrativa localizada na Rua Raul 
Ricardo de Barros, 276 – Vila Maia / Guarujá (SP), e de forma 
virtual por meio eletrônico simultâneo através da plataforma Google 
Meet, designada para o dia 02/12/2024 às 14h30min, em 
primeira convocação com o mínimo de 2/3 dos associados, e trinta 
minutos após, com qualquer número de associados, nos termos 
do artigo 41 da Consolidação do Estatuto Social, a fim de que seja 
deliberada sobre a seguinte “Ordem do Dia”:
1) Modificação dos termos do Estatuto Social, visando 
a adequação do mesmo, aos termos do inciso VIII do 
art. 3º da Lei Complementar nº 187/2021, que prevê 
que em caso de dissolução ou extinção, a destinação 
do eventual patrimônio remanescente será direcionado 
à entidades beneficentes certificadas ou a entidades 
públicas;
2) Modificação do Estatuto Social, para, em 
atendimento à diligência do Órgão Federal expedidor 
do CEBAS, do Ministério da Saúde, excluir do Estatuto 
às atividades secundárias previstas na área da 
Educação e da Assistência Social.

Guarujá, 22 de novembro de 2.024.
URBANO BAHAMONDE MANSO

Diretor Presidente

Observações: O link da Assembleia Geral 
Extraordinária será enviado, por e-mail, ao 
quadro social da entidade. Obrigatoriamente, 
eventual representante deverá enviar procuração 
antes da realização da presente AGE, no e-mail: 
santamarense@hsamaro.org.br

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO 
Nº 1004857-44.2022.8.26.0441. O(A) MM. Juiz(a) de 
Direito da 1ª Vara, do Foro de Peruíbe, Estado de São 
Paulo, Dr(a). GUILHERME PINHO RIBEIRO, na forma da 
Lei, etc. FAZ SABER a(o) VAGNER FEITOSA COSTA 
31645839826, CNPJ 33171304000170 e VAGNER 
FEITOSA COSTA, CPF 316.458.398-26, que lhe foi 
proposta uma ação de Procedimento Comum Cível por 
parte de C.E.C.M.P.S. das Regiões Metropolitanas da 
Baixada Santista e Grande São Paulo Ltda - UNICRED 
METROPOLITANA, alegando em síntese firmou com os 
requeridos, em 21/02/2022, a Cédula de Crédito Bancário 
- Limite de Cheque Especial Empresarial Plus nº 287230, 
vinculado à conta corrente nº 259373, liberando em seu 
favor, crédito em conta corrente no valor de R$ 2.000,00. 
Há transações realizadas na conta corrente e respectivos 
encargos, com o débito no valor de R$ 3.600,79, o qual 
encontra-se devidamente atualizado até 13/12/2022. A 
autora tentou haver o seu crédito, mas os requeridos não 
saldaram sua dívida. Encontrando-se o réu em lugar 
incerto e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por 
EDITAL, para os atos e termos da ação proposta e para 
que, no prazo de 15 dias, que fluirá após o decurso do 
prazo do presente edital, apresente resposta. Não sendo 
contestada a ação, o réu será considerado revel, caso em 
que será nomeado curador especial. Será o presente 
edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. 
NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Peruíbe, 
aos 30 de julho de 2024 

Intimação. Prazo 20 dias. Proc. 0000650-44.2022.8.26.0562. O Dr. José 
Alonso Beltrame Júnior, Juiz de Direito da 10ª Vara Cível da Comarca de 
Santos/SP, na forma da Lei, etc. Faz Saber a Bruno Henrique Maida Bilibio 
CPF 353.226.148- 00 que nos autos da Ação de Procedimento Comum, em 
fase de Cumprimento de Sentença requerida por Daniela Tomicioli de Lima 
Goes foi deferida a sua intimação por edital para que, no prazo de 15 dias, 
pague o valor de R$ 161.628,45 (01.01.22), devidamente atualizado, 
acrescido de custas se houver, sob pena de incidência de multa de 10%, 
além de honorários advocatícios de 10% sobre o total. Transcorrido o 
referido prazo sem pagamento voluntário, inicia-se o prazo de 15 dias para 
que, independentemente de penhora ou nova intimação, apresente, nos 
próprios autos, sua impugnação, prazos estes a fluir os 20 dias supra. Será 
o edital publicado na forma da Lei. K-22e23/11

Edital De Intimação - Prazo De 20 Dias. Processo Nº 0000304-
70.2020.8.26.0075 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 2ª Vara, do Foro de 
Bertioga, Estado de São Paulo, Dr(a). Arthur Abbade Tronco, na forma da 
Lei, etc. Faz Saber a(o) Mirian M. Da Fonseca Doceria ME, CNPJ 
21.541.765/0001-09, com endereço à Av Anchieta, 2141, Loja 25, 
Albatroz, CEP 11250-363, Bertioga - SP que por este Juízo, tramita de uma 
ação de Cumpr imento de sentença,  mov ida por  George 's 
Empreendimentos E Participações LTDA. Encontrando-se o réu em lugar 
incerto e não sabido, nos termos do artigo 513, §2º, IV do CPC, foi 
determinada a sua Intimação por Edital, para que, no prazo de 15 (quinze) 
dias úteis, que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, pague a 
quantia de R$ 48.924,44 (06/02/20), devidamente atualizada, acrescido 
de custas, se houver, sob pena de multa de 10% sobre o valor do débito e 
honorários advocatícios de 10% (artigo 523 e parágrafos, do Código de 
Processo Civil). Fica ciente, ainda, que nos termos do artigo 525 do Código 
de Processo Civil, transcorrido o período acima indicado sem o 
pagamento voluntário, inicia-se o prazo de 15 (quinze) dias úteis para que 
o executado, independentemente de penhora ou nova intimação, 
apresente, nos próprios autos, sua impugnação. Prazos estes a fluir após 
os 20 supra. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na 
forma da lei. Nada Mais. Dado e passado nesta cidade de Bertioga, aos 16 
de outubro de 2024. K-22e23/11

Processo Digital nº: 1008926-07.2015.8.26.0590/01 Classe: Assunto: 
Cumprimento de sentença - Despesas Condominiais Exequente: 
Condomínio Edifício Caribe Executado: Luiz Alberto Santos Gandarez 
EDITAL DE INTIMAÇÃO, COM PRAZO DE 20 DIAS. O(A) MM. Juiz(a) de 
Direito da 6ª Vara Cível, do Foro de São Vicente, Estado de São Paulo, 
Dr(a). Artur Martinho de Oliveira Júnior, na forma da Lei, etc. Faz Saber a 
Carina do Nascimento Fernandes CPF 029.283.209-54 que, nos autos da 
Ação em fase de Cumprimento de Sentença (Cobrança de Condomínio) 
requerida por Condomínio Edifício Caribe em face de Luiz Alberto Santos, 
foi deferida a penhora dos direitos possessórios que o executado possui 
sobre o imóvel objeto da matrícula nº 113.912 do CRI/São Vicente (apto. 
1101 do Condomínio Edifício Caribe, sito na Rua Saldanha da Gama, 217), 
avaliado em R$1.381.633,84 (fev/22). Estando Carina do Nascimento 
Fernandes, a titular de domínio, em lugar ignorado, expede-se o edital para 
que fique intimada da penhora e da avaliação, podendo, no prazo de 15 
dias, a fluir os 20 supra, oferecer impugnação, sob pena de prosseguimento 
dos atos expropriatórios. Será o edital publicado na forma da lei. São 
Vicente, 13.11.24. K-22e23/11

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1023502-
16.2020.8.26.0562 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 2ª Vara Cível, do Foro de 
Santos, Estado de São Paulo, Dr(a). Luciana Castello Chafick Miguel, na 
forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) ESVERALDO BATISTA DOS SANTOS, 
Brasileiro, Solteiro, Comerciante, RG 24572123, CPF 16232795857, que 
lhe foi proposta uma ação de Despejo por Falta de Pagamento Cumulado 
Com Cobrança por parte de Renato Pereira de Souza, alegando o autor, em 
síntese, que o requerido é devedor da quantia de R$ 46.180,96 a título de 
alugueis e demais encargos não pagos relativamente ao APARTAMENTO 
34, localizado no 3º andar ou 4º pavimento do Edifício Ágata, situado na 
Avenida Conselheiro Nébias, nº 463, Santos-SP. Encontrando-se o réu em 
lugar incerto e não sabido foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, 
para os atos e termos da ação proposta e para que, no prazo de 15 (quinze) 
dias, que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, apresente 
resposta, sob pena de serem presumidos como verdadeiros os fatos 
articulados na petição inicial ou efetue o pagamento do débito, mediante 
depósito judicial, hipótese para a qual ficam fixados os honorários 
advocatícios em 20% sobre o valor do débito atualizado. Não sendo 
contestada a ação, o réu será considerado revel, caso em que será 
nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e 
publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de 
Santos, aos 22 de julho de 2024. K-22e23/11

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1006130-
62.2023.8.26.0590 O MM. Juiz de Direito da 4ª Vara Cível, do Foro de São 
Vicente, Estado de São Paulo, Dr. FERNANDO EDUARDO DIEGUES 
DINIZ, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a FAZ SABER a GILSON 
VIAGENS EXECUTIVAS E TRANSPORTES EM GERAL e GILSON DE 
JESUS SANTOS que nos autos da AÇÃO DE EXECUÇÃO DE TÍTULO 
EXECUTIVO EXTRAJUDICIAL, movida por Accredito Sociedade de 
Crédito Direto S/A ante a impossibilidade de fazê-lo pessoalmente, FICAM 
CITADOS os executados: GILSON VIAGENS EXECUTIVAS E 
TRANSPORTES EM GERAL e GILSON DE JESUS SANTOS para no 
prazo de 03 dias pagarem a dívida no valor de R$ 8.137,82 (oito mil, cento e 
trinta e sete reais e oitenta e dois centavos), que deverá ser atualizada até a 
data do efetivo pagamento, acrescida de custas judiciais e despesas 
processuais, incluindo as custas de satisfação e honorários advocatícios 
fixados em 10%(dez por cento) do valor do débito atualizado, sob pena de 
penhora e avaliação de tantos bens quantos bastem à quitação do débito 
indicado pelo credor. Independente de penhora, depósito ou caução 
poderá o executado se opor à execução por meio de embargos, no prazo de 
15 dias, os quais serão distribuídos por dependência, autuados em 
apartados e instruídos com cópia das principais peças relevantes (artigo 
914 e seguintes do CPC). Honorários advocatícios arbitrados em 10% (dez 
por cento), que será reduzido à metade em caso de pagamento integral no 
prazo de 03 dias. Também poderá o executado no prazo de embargos 
reconhecer o crédito do exequente, comprovar o depósito de 30% (trinta 
por cento) do valor da execução, acrescido de custas e de honorários 
advocatícios, requer o parcelamento do saldo restante em 06 (seis) 
parcelas mensais, acrescidas de correção monetária e juros de mora de 1% 
(um por cento) ao mês (artigo 916 do CPC); o não pagamento de qualquer 
parcela acarretará multa de 10% sobre o valor das prestações não paga, o 
vencimento da prestação subsequentes e o reínicio dos atos executivos 
nos moldes do artigo 916, parágrafo 5º do CPC. A opção pelo parcelamento 
importa renuncia ao direito de opor embargos (artigo 916, parágrafo 6º do 
CPC). Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da 
lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de São Vicente, aos 30 de 
outubro de 2024. K-22e23/11

Citação. Prazo 30 dias. Proc. 1006851-98.2023.8.26.0562. O Dr. Fabio 
Francisco Taborda, Juiz de Direito da 6ª Vara Cível da Comarca de 
Santos/SP, na forma da Lei, etc. Faz Saber a Top Liz Comercio de 
Revestimento e Moveis Planejados Ltda CNPJ 35.942.425/0001-02 que 
Jullien Patrick Garcia dos Santos ajuizou Ação de Procedimento Comum 
(R$19.128,91 - 20.03.23) objetivando a condenação da ré ao 
ressarcimento dos serviços pagos em março e abril/22, não prestados 
(R$7.721,00), ao ressarcimento das cubas (R$1.407,91), devidamente 
corrigidos desde o desembolso, além de indenização em razão da teoria 
do desvio produtivo do consumidor (R$10.000,00). Estando os réus em 
lugar ignorado, expede-se o edital, para que em 15 dias, a fluir após os 30 
supra, contestem o feito, sob pena de confissão e revelia, caso em que 
será nomeado curador especial. Será o edital publicado na forma da Lei. 
Santos, 24.10.24. K-23e24/11

Anuncie:  

(13) 99149-7354  
publicidade@diariodolitoral.com.br

Para melhor atendê-lo, nosso telefone mudou.

 13. 3307.2601
Tablóide  |  Germânico  |  Standard

Rua General Câmara, 254 - Centro - Santos - SP    |    grafica@diariodolitoral.com.br    |    impressao@diariodolitoral.com.br

 A A frente fria que mudou o 
tempo em todo o estado de São 
Paulo já se afasta do litoral paulis-
ta, porém os ventos úmidos que 
sopram do mar mantêm a faixa 
leste com muitas nuvens.

São Paulo será marcado por 
tempo instável e chuvas fracas

Sábado (23/11) será marcado por 
tempo instável e chuvas fracas

RODRIGO PIVAS/GAZETA DE S. PAULO

As previsões mais recentes indicam que as condições do tempo voltam 
a melhorar a partir do domingo (24/11), quando a nebulosidade diminui

peratura no período da tarde au-
menta um pouco mais.

Não há expectativa de onda 
de calor, mas alguns dias podem 
registrar picos de  temperatura. 
Essa condição deve provocar ven-
to e chuva em toda a região.

PREVISÃO PARA O FIM DE 
SEMANA.
Conforme o CGE, o sábado (23/11) 
será marcado por tempo instável 
e chuvas fracas no decorrer do 
dia. As temperaturas se mantêm 
mais baixas. Os percentuais de 
umidade do ar continuam eleva-
dos com valores entre 70% e 95%.

Segundo o Climatempo, a se-
gunda quinzena do mês de no-
vembro reserva muita chuva 
para o Brasil. A frente fria avan-
çou pela costa da região Sul e, 
desde quarta-feira, já está em São 

Paulo. 
As previsões mais recentes 

indicam que as condições do 
tempo voltam a melhorar a par-
tir do domingo (24/11), quando a 
nebulosidade diminui e a tem-

No domingo (24/11), ainda 
deve haver uma madrugada com 
tempo fechado, mas com sol en-
tre nuvens a partir do período da 
manhã. O dia termina com céu 
nublado e sem previsão de chu-
va significativa.

Confira as mínimas e máxi-
mas:

Sábado
Mínima: 17°
Máxima: 21°

Domingo
Mínima: 16°C
Máxima: 23°C. (Monise Souza)
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SÁBADO, 23 DE NOVEMBRO DE 2024 

 A No próximo dia 29, a par-
tir das 18h30, o Consistório 
da Universidade Santa Cecília 
(Unisanta) será palco de um 
evento cultural diferenciado, 
unindo cinema e literatura. 
Sob a assinatura do jornalista 
Carlos Ratton, será lançado si-
multaneamente o filme Grito 
Caiçara e o livro Confissões de 
Um Repórter. 

Grito Caiçara é o terceiro 
documentário do profissional 
e é, também, a terceira parceria 
envolvendo a Unisanta e o jor-
nal Diário do Litoral, além de 
ser realizado por intermédio 
da Lei Paulo Gustavo, inscrito 
pelo Município de Guarujá. O 
jornalista também aproveita-
rá a oportunidade para come-
morar 30 anos de reportagem. 

O documentário carrega 
um tom de denúncia socioam-
biental, marca de Ratton que já 
foi finalista do Prêmio Esso de 
Jornalismo justamente nesta 
área. Grito Caiçara mostra, de 
forma crua e intrigante, a pres-
são exercida por milionários, 
políticos e instituições públi-
cas sobre caiçaras na região do 
Rabo do Dragão, em Guarujá. 

Caiçaras são 
tema de novo 
documentário 

UNISANTA. Carlos Ratton lança livro simultaneamente na próxima 
sexta-feira, às 18h30, no Consistório da Universidade Santa Cecília

O documentário carrega um tom de denúncia socioambiental, marca registrada de Carlos Ratton

DIÁRIO DO LITORAL

O novo filme tem a direção 
de fotografia e edição assinada 
pelo cineasta Tony Valentte, 
parceiro nos outros dois docu-
mentários dirigidos por Carlos 
Ratton – Colchão de Pedra e 
Nossa Louca Resistência, que 
se encontram à disposição no 
Youtube. 

A música tema é inédita e 
também conta com a parceria 
dos músicos Roberto Canuto 
(letra), Luciano Albano (melo-
dia e violão base), Luiz Olivei-
ra (violão solo), Gabriel Pan-
za (baixo, bateria e produção 
musical) junto com o Estúdio 

Wave. A assistência de produ-
ção e narração é de Bibiano Sil-
va dos Santos. 

Os documentários acaba-
ram abrindo caminho para 
Carlos Ratton, além de escre-
ver reportagens diárias escri-
tas, se aventurar a grandes re-
portagens audiovisuais, com 
a série Diário de Um Repórter 
e Diário na Comunidade, am-
bas veiculadas pelo Diário do 

Litoral e livre em todas expos-
tas nas principais plataformas 
digitais. Entre as mais repercu-
tiram foram Fantasmas do Co-
liseu, Feridas do VLT e Milioná-
rios de Mangue.

LIVRO.

Confissões de Um Repórter é 
a terceira obra literária do jor-
nalista e demonstra claramen-
te que Ratton, apesar de seus 
já 62 anos, ainda se mantém 
competindo com os melho-
res repórteres do País. O livro 
une grandes denúncias com 
reflexões sobre a função mais 
nobre e importante do Jorna-
lismo: a de repórter. 

Editado pela Amare, Con-
fissões de Um Repórter foi pre-

faciado da jornalista e escri-
tora Sandra Espilotro. “É uma 
obra ágil, direta e nos conta 
casos reais, vividos pelo au-
tor, além de ser um verdadei-
ro guia prático, com dicas, re-
comendações e sugestões aos 

estudantes de Jornalismo, que 
pretendem entrar na reporta-
gem investigativa, além de tra-
zer questões de caráter social”, 
afirma Sandra.  

“Em um dos capítulos, Rat-
ton explica que para sobrevi-

ver da profissão, um repórter 
precisa não só ter boas histó-
rias, mas coragem para con-
tá-las. E revela que todo repór-
ter é jornalista, mas nem todo 
jornalista é repórter”, completa 
Sandra. (DL)

Grito Caiçara 
é o terceiro 
documentário 
do profissional 
e é, também, a 
terceira parceria 
envolvendo a 
Unisanta e o 
jornal Diário do 
Litoral

 A Amigos inseparáveis, Bia 
e Victor, vividos por Bruna 
Marquezine e Sérgio Malhei-
ros, tem o hábito de experi-
mentar sonhos de padaria e 
publicar o resultado de suas 
avaliações nas redes sociais. 
Confidentes, cúmplices, se 
metem e dão palpites na vida 
amorosa do outro, discutem, 
brigam, choram, mas estão 
sempre à disposição para aju-
dar no que for preciso.

Esse é um resumo básico 
de “Bia and Victor: Love of My 
Life”, primeira comédia ro-
mântica produzida pela Dis-
ney+ no Brasil, aqui batizada 
como “Amor da Minha Vida”.

Mais do que seguir de for-
ma muito competente um 
manual de instruções do gê-
nero, a série criada por Ma-
theus Souza parece um gené-
rico, como as garrafinhas de 
cerveja long neck sem marca 
que aparecem nas mãos dos 
personagens em quase todas 
as cenas.

“Amor da Minha Vida” é 
falada em português, mas po-
deria ser em inglês. A história 
se passa no Brasil, mas não 
há quase nenhuma imagem 
que identifique onde a ação 
ocorre. As situações que os 
personagens enfrentam são 
básicas e previsíveis.

Destinada à geração Z, os 
nascidos já num mundo di-
gital, a série tem como maior 
qualidade não levar nada 
muito a sério, mesmo falan-
do de adultério, crise profis-
sional, dúvidas sobre sexua-
lidade e relações com os pais.

René Sampaio assina 
como diretor-geral e Marque-
zine tem o crédito de codire-

Série de Marquezine acerta 
na leveza de temas sérios

Marquezine tem o crédito de codiretora da série. É a sua 
personagem que narra a história, descrevendo medos e sonhos

DIVULGAÇÃO

tora da série. É a sua perso-
nagem que narra a história, 
descrevendo o seu medo de 
relacionamentos sérios e 
suas peripécias como candi-
data a atriz.

Bia passa os dez episódios 
enfrentando frustrações pro-
fissionais. Faz testes para inú-
meros papéis, até para uma 
novela bíblica, sem sucesso. 
Arrisca-se numa peça infantil 
primária. Fracassa como dire-
tora de um espetáculo basea-
do em seus relacionamentos. 
E dirige um filme, mas é pas-
sada para trás pelo produtor, 
que interfere em seu trabalho 
por razões comerciais.

“Bia and Victor: Love of My Life”, é a 1º comédia romântica produzida 
pela Disney+ no Brasil, batizada como “Amor da Minha Vida”

A série brinca também 
com a onda de influencia-
dores que estão ocupando o 
espaço de atores no cinema 
e na TV. Há alguma autoiro-
nia nessa abordagem, é pre-
ciso dizer.

Muito simpática, sorriso 
lindo e grande desenvoltu-
ra, Marquezine ficou famosa 
como atriz-mirim, aos sete 
anos, com um papel em “Mu-
lheres Apaixonadas”, novela 
de Manoel Carlos. Após qua-
se duas dezenas de papéis em 
folhetins e séries, deixou a 
Globo em 2020, dizendo que 
o trabalho na emissora não a 
estimulava mais. (FP)

Cultura
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GRÁVIDA . Lucy Ramos e 
Thiago Luciano estão espe-
rando seu primeiro filho. 
A atriz fez o anúncio nas 
redes sociais nesta quinta-
-feira (21) e publicou fotos 
em que aparece com uma 
barriguinha de grávida.”Pa-
rece que você esperou a 
nossa maioridade para 
chegar! Sim, são 18 anos 
juntos! E você chegou! Já 
está aqui”, escreveu ela. O 
casal se formou em 2005, 
nos bastidores da Globo, 
enquanto os dois grava-
vam novelas diferentes.

OSCAR. O filme “Ainda 
Estou Aqui” foi confirma-
do como um dos elegíveis 
para a categoria de “Me-
lhor Filme Internacional” 
do Oscar. A Academia de 
Artes e Ciências Cinema-
tográficas divulgou a lista 
com todas as produções 
que podem estar na sele-
ção final de indicados para 
o prêmio. No total, são 31 
longas-metragens de ani-
mação, 169 documentá-
rios e 85 longas-metragens 
internacionais, incluindo 
“Ainda Estou Aqui”.

ACUSAÇÃO . Alec Bald-
win foi acusado de não se 
desculpar pela morte de 
Halyna Hutchins, diretora 
de fotografia atingida por 
um disparo feito pelo ator 
no set do filme “Rust”.  A 
mãe da diretora alegou que 
ele não pediu perdão até 
hoje. “Alec Baldwin conti-
nua a aumentar a minha 
dor com a sua recusa em se 
desculpar para mim e assu-
mir a responsabilidade pela 
morte dela”, afirmou Olga.

“Vamos ver como 
minhas pernas 
vão estar”. 

Cristiano Ronaldo 
sobre não descarta ‘es-
ticar’ carreira para jogar 
com o filho.

A
pós um hiato de 5 
anos, Anitta voltará a 
marcar presença no 
Prêmio Multishow 
2024. Além de concor-

rer a 5 prêmios na 31ª edição da 
honraria, ela será a primeira artis-
ta a receber o inédito Troféu Van-
guarda, sendo a grande homena-
geada da edição. Atualmente, ela 
e Ivete Sangalo estão empatadas 
como as maiores vencedoras da 
premiação, com 20 prêmios cada. 
É esperado, ainda, que Anitta faça 
uma grandiosa performance na 
cerimônia, marcada para 3 de de-
zembro, no Rio de Janeiro. Anitta 
concorre a 5 prêmios, sendo eles 
“Artista do Ano”; “Álbum do Ano” 
e “Capa do Ano” com o “Funk Ge-
neration” (2024); “Clipe TVZ do 
Ano” com “Mil Veces”; e “Funk do 
Ano” com “Joga Pra Lua”, parceria 
com DENNIS e Pedro Sampaio.

PRÊMIO MULTISHOW 2024
Anitta terá Troféu Vanguarda
Após um hiato de 

5 anos, a cantora 

participará do 

Prêmio Multishow; 

ela concorre em 

cinco categorias

Juliette fala sobre críticas
Juliette desabafou com os seguidores sobre as críticas que recebeu 
após dizer que não vai mais se relacionar com homem feio. Ela contou 
ter ficado surpresa com os comentários: “Ainda bem que eu tenho a 
autoestima boa. Vou te contar”, começou. A campeã do BBB 21 afirmou 
que foi mal interpretada. “Falaram do meu comentário sobre não dar 
moral a um feio. Mas eu estava brincando, porque só o que fiz na mi-
nha vida: gostar de homem feio. Esse outro [Kaique Cerveny, atual na-
morado] é uma exceção, e eu fico tirando onda com isso”, comentou.

Novela
 O ator Leo Bittencourt en-
trará no elenco de “Mania de 
Você” (Globo), atual novela 
das nove. O nome do perso-
nagem será Rhodes, um acro-
bata integrante da trupe de 
Marcel (Bukassa Kabengele), 
o pai de Viola (Gabz). Porém, 
ele não deve se envolver com 
a mocinha, e sim com Luma 
(Agatha Moreira), que passará 
por um arco de redenção.

Cancelada
A influenciadora Gkay anun-
ciou o cancelamento da Farofa 
da Gkay deste ano por questões 
logísticas e burocráticas. A fes-
ta iria ocorrer em dezembro e 
seria aberta ao público pela pri-
meira vez. Segundo uma nota 
divulgada no perfil oficial dela, 
quem adquiriu ingressos pode 
reagendar o passaporte para a 
nova data, ainda a ser confir-
mada, ou solicitar o estorno.

Brunna fala sobre escolha para gestação
À espera do primeiro filho, Ludmilla e Brunna Gonçalves sempre falaram do sonho de se-
rem mães. Juntas há sete anos, o casal começou um processo de fertilização in vitro no final 
de 2023 e divulgou a gravidez no início de novembro. A decisão para saber quem iria gestar 
a criança, de acordo com Brunna, não foi muito discutida. “Eu sempre quis ser mãe e pas-
sar por todos os processos: gerar, ter barrigão, sentir o neném chutar, ter o parto normal. Já 
Ludmilla não se vê barriguda. Essa decisão foi fácil”, contou a influenciadora.
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